

**MENUMBUHKAN MINAT BELAJAR BAHASA INGGRIS DAN KEMAUAN BERPRESTASI SISWA KELAS X JURUSAN AKUNTANSI SMKN 1 KALIANDA LAMPUNG SELATAN**

Akhmad Sutiyono<sup>1</sup>, Eny Dwi Marcela<sup>2</sup> dan Joko Sutrisno<sup>3</sup>, Yeni Sari<sup>4</sup>, Afrida Sari<sup>5</sup>  
<sup>12345</sup>STKIP PGRI Bandar Lampung

<sup>1</sup>akhmadsutiyonobl@gmail.com, <sup>2</sup>dwimarcela@gmail.com, <sup>3</sup>jokosutrisno@gmail.com,  
<sup>4</sup>yenisari@gmail.com, <sup>5</sup>afrida\_sari@gmail.com

**Abstrak:** Artikel ini merupakan hasil dari kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat yang bertujuan untuk menumbuhkan minat belajar Bahasa Inggris dan kemauan berprestasi kepada siswa-siswi kelas X Program Keahlian Akuntansi yang ada di SMKN 1 Kalianda. Peserta kegiatan ini berjumlah 30 orang siswa. Kegiatan dilaksanakan dalam jangka waktu 1 hari dengan metode ceramah. Sebanyak dua materi disajikan mengenai beberapa ungkapan, kosakata, dan praktik komunikasi dalam Bahasa Inggris yang umum dan lazim digunakan dalam bidang perbankan/keuangan. Secara keseluruhan, kegiatan ini berjalan dengan baik. Siswa mampu mengikuti dan menampilkan demonstrasi secara langsung terkait materi yang diberikan. Akan tetapi, mayoritas siswa masih belum familiar dengan kosakata-kosakata Bahasa Inggris tertentu, sehingga perlu pendampingan untuk mengenal jenis kosakata-kosakata tersebut. Di akhir kegiatan, siswa diharapkan mendapatkan pengalaman belajar yang akan menjadi salah satu modal bagi mereka untuk ikut bersaing di dunia kerja yang secara global menuntut kecakapan berkomunikasi dalam bahasa asing.

**Kata Kunci:** pelatihan, Bahasa Inggris, motivasi

*Abstract: This article is a report of Community Service Program aiming at giving understanding and learning experience to the first grade students at SMK N 1 Kalianda. The object of this program is 30 students of accounting major. One day training program is carried out in form of practicing directly, doing demonstration, simulation, and role play in group. Generally, this program is well done. The students show their enthusiasm and demonstrate the activity successfully. There are still mistakes they have done in using grammar and pronouncing some English words. However, they show their best efforts running with the material given. Besides that, majority of them are unfamiliar with the specific terms used so that they need to be guided in understanding the meaning of it. At the end of this program, the students are expected to have learning experience and have mastery to communicate using foreign language in the future. It will become essential knowledge to challenge in the job market globally.*

**Keywords:** training, English, and motivation

**PENDAHULUAN**

Bahasa Inggris menjadi bahasa asing yang kini menjadi semakin signifikan untuk dikuasai oleh masyarakat

Indonesia pada umumnya dan pembelajar khususnya. Era globalisasi dan berjalannya program MEA (Masyarakat Ekonomi ASEAN) membuat kita mau

tidak mau musti menguasai keterampilan berbahasa ini. Namun, pada kenyataannya, masih saja tidak sedikit dari masyarakat kita, terutama di lingkungan akademis, yang tidak punya minat dan kemauan yang kuat untuk mempelajari bahasa Inggris. Karenanya penting juga untuk meningkatkan minat dan kemauan siswa pada Bahasa Inggris. Salah satu cara alternatif yang coba dilakukan pengusul adalah dengan mengadakan penyuluhan atau training motivasi kepada siswa kelas X jurusan Akuntansi SMKN 1 Kalianda.

Secara umum, motivasi dapat didefinisikan sebagai gairah luar biasa dalam diri seseorang yang mana hal tersebut dapat menggerakkan, mengarahkan, dan mengatur proses kognitif dan motoriknya (Dornyei dan Otto dalam Dornyei dan Ushioda, 2011: 6).

Sebagian besar peneliti barangkali pasti setuju bahwa istilah motivasi bermakna arah dan magnet dari perilaku manusia, kaitannya dengan pilihan atas tindakan tertentu, ketekunan, dan usaha. Dengan kata lain, motivasi sangat berkenaan dengan mengapa orang memutuskan untuk melakukan sesuatu, berapa lama mereka akan terus melakukan kegiatan itu, dan seberapa serius mereka akan menajarnya.

Dengan training motivasi yang digarap secara menarik dan inspiratif, pengusul yakin bahwa motivasi belajar Bahasa Inggris siswa kelas X jurusan Akuntansi SMKN 1 Kalianda. akan meningkat. Tak hanya itu, mereka akan memiliki kemauan kuat untuk meraih prestasi dan impian yang lebih baik dalam hidupnya di masa yang akan datang.

Mitra program pengabdian masyarakat ini, SMKN 1 Kalianda, berkembang menjadi sebuah lembaga pendidikan menengah atas yang terus menjadi idaman para lulusan Sekolah Menengah Pertama (SMP) di Kalianda dan sekitarnya. Bahkan dalam beberapa tahun belakangan ini, jumlah rombongan

belajar (rombel) paralel tiap kelas stabil dan bahkan cenderung bertambah banyak tiap tahunnya. Namun demikian, di sisi lain, lulusan dari SMKN 1 Kalianda secara umum masih kalah bersaing dengan lulusan SMA 1 Kalianda. Memang banyak dari lulusan SMKN 1 Kalianda yang melanjutkan studinya ke jenjang yg lebih tinggi dan kemudian berhasil memperoleh prestasi yang strategis dan menjanjikan di bidangnya namun tak sedikit pula dari lulusannya yang tidak melanjutkan studi ke jenjang yang lebih tinggi. Dengan kata lain, masih banyak dari lulusan tersebut yang memiliki kemauan berprestasi yang kecil. Tak sedikit pula dari mereka yang tidak begitu menguasai keterampilan Bahasa Inggris karena minimnya minat mereka terhadap bahasa asing tersebut.

Untuk itulah perlunya diadakan penyuluhan atau training motivasi kepada siswa SMKN 1 Kalianda tentang pentingnya Bahasa Inggris dalam era MEA dan globalisasi ini serta pentingnya berprestasi apapun bidangnya. Kegiatan ini diharapkan dapat memotivasi siswa agar dapat menyukai Bahasa Inggris dan dapat memaksimalkan potensinya masing-masing untuk menghadapi kehidupan yang akan datang sehingga pada akhirnya para lulusan dari SMKN 1 Kalianda ini menjadi generasi emas dan *agent of change* yang signifikan untuk Indonesia.

Berdasarkan paparan di atas, menjadi sangat penting agar siswa siswi di jenjang SMK yang mengambil Program Keahlian Akuntansi diberikan pelatihan mengenai penggunaan Bahasa Inggris yang aplikatif. Atas dasar hal tersebut, maka Tim Pengabdian kepada Masyarakat melaksanakan program training motivasi Menumbuhkan Minat Belajar Bahasa Inggris dan Kemauan Berprestasi Siswa Kelas X Jurusan Akuntansi SMK N 1 Kalianda. Tujuan dari kegiatan ini adalah memberikan pelatihan dan pemahaman agar siswa memilikikemampuan dasar Bahasa

Inggris yang dapat digunakan untuk berkomunikasi dalam bidang kepariwisataan. Tujuan dari kegiatan ini adalah menanamkan minat para peserta didik bahwa Bahasa Inggris bukanlah mata pelajaran yang sulit, serta menanamkan kemauan berprestasi. Melalui kegiatan ini diharapkan peserta didik SMKN 1 Kalianda berminat belajar Bahasa Inggris dan bisa melanjutkan ke jenjang perguruan tinggi jurusan pendidikan bahasa Inggris di STKIP PGRI Bandar Lampung.

#### **METODE PELAKSANAAN**

Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat yang dilakukan di SMKN 1 Kalianda ini memilih sasaran siswa siswi kelas X Jurusan Akuntansi pada tahun pelajaran 2020/2021. Jumlah siswa-siswi sebagai peserta kegiatan ini berjumlah 30 orang. Metode pelaksanaan kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini adalah seminar motivasi kepada siswa-siswi kelas X SMKN 1 Kalianda dalam bentuk praktik langsung baik secara lisan maupun tertulis.

Seminar motivasi ini berlangsung selama satu hari dan diikuti dengan kegiatan tanya jawab secara interaktif. Siswa diberikan materi dalam bentuk handout. Media yang digunakan untuk membantukelancaran proses kegiatan ini adalah LCD proyektor, laptop, papan tulis, microphone, dan audio. Detail materi kegiatan ini dipaparkan pada Tabel 1 (terlampir).

Pembicara dalam kegiatan pelaksanaan program ini adalah tim pengabdian masyarakat dari program studi Pendidikan Bahasa Inggris dan Pendidikan Matematika STKIP PGRI Bandar Lampung, yakni:

1. Eny Dwi Marcela, M.Pd.
2. Dr. Akhmad Sutiyono, M.Pd.
3. Drs. Joko Sutrisno AB, M.Pd.

#### **Persiapan Kegiatan Pengabdian Masyarakat**

Adapun kegiatan-kegiatan yang dilakukan sebelum melaksanakan pengabdian kepada masyarakat, yaitu:

1. Melakukan persiapan bahan dan alat pendukung pelatihan.
2. Melakukan uji coba desain materi yang akan disampaikan.
3. Menentukan waktu pelaksanaan dan lamanya kegiatan pengabdian bersama-sama tim pelaksana.
4. Mengirim surat kesediaan SMKN 1 Kalianda terkait dengan kesediaannya untuk mengikuti pelatihan.
5. Kesepakatan antara mitra tentang pelaksanaan kegiatan yaitu tanggal 5 September 2020
6. Tanggal 4 September 2020 melakukan pengecekan terkait kesiapan tempat dan peralatan yang akan digunakan dalam kegiatan.
7. Menyiapkan perlengkapan yang dibutuhkan.

#### **Pelaksanaan Kegiatan Pengabdian Masyarakat**

Pada hari Sabtu, tanggal 5 September 2020, kegiatan pelatihan dimulai dari pukul 08.30 hingga 11.30 dengan susunan acara

1. Peserta menempati ruangan
2. Pembukaan pelatihan oleh Kepala Sekolah SMKN 1 Kalianda, Bapak Drs. Harminto, M.Si. dan Ketua Pengabdian Kepada Masyarakat Ibu Eny Dwi Marcela, S.Pd.,M.Pd.
3. Penyampaian Materi  
Penyampaian materi seminar motivasi dilaksanakan di ruangan aula dan setiap peserta mendapatkan handout materi seminar.
4. Akhir kegiatan ditutup oleh Ketua Pengabdian Kepada Masyarakat Ibu Eny Dwi Marcela, S.Pd.,M.Pd.

### **Khalayak Sasaran**

Kegiatan ini diikuti oleh para siswa siswi kelas X Jurusan Akuntansi

### **Kepakaran Tim Pelaksana Pengabdian Kepada Masyarakat**

Tim pelaksana pengabdian kepada masyarakat adalah dosen di jurusan program studi Pendidikan Bahasa Inggris dan Pendidikan Matematika STKIP PGRI Bandar Lampung

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

### **Hasil Yang Dicapai**

Hasil kegiatan diuraikan berdasarkan pada setiap rincian materi dan kegiatan yang dilakukan. Pertama, pada materi pertama yaitu “Asyiknya Belajar Bahasa Inggris” oleh Eny Dwi Marcela, M.Pd membuat para peserta didik antusias dan selalu ingin mendengarkan beliau dalam penyampaian English words yang lucu dan mudah diterima oleh para peserta didik. Sehingga mengingat Bahasa Inggris susah sepertinya telah hilang dari pikiran mereka.

Kedua, Materi kedua yang disampaikan oleh Bapak Drs. Joko Sutrisno AB, M.Pd. yang menampilkan beberapa tokoh yang sukses dan berhasil karena kerja kerasnya membuat para peserta didik merasa bahwa cita-cita yang mereka impikan akan berhasil bilamana diikuti dengan langkah – langkah yang disampaikan. Sukses tidak hanya bisa bermimpi, tetapi bagaimana bisa melaksanakan hal-hal yang menjadi ikhtiar dalam pencapaian mimpi tersebut.

Berikutnya, sesi tanya jawab, peserta didik bersemangat untuk segera cepat mendapatkan kesempatan menyampaikan pertanyaannya. Karena memang terbatasnya waktu, dengan jumlah peserta didik yang banyak membuat semuanya tidak berkesempatan bertanya. Sebagian dari mereka sekitar 10 peserta didik yang bisa bertanya pada kesempatan tersebut. Dengan semangatnya itu diharapkan banyak

peserta didik SMK N 1 Kalianda tertarik untuk melanjutkan studi ke jenjang Perguruan Tinggi di STKIP PGRI Bandar Lampung.

Minat siswa yang rendah terhadap pelajaran bahasa Inggris antara lain disebabkan oleh berbagai macam faktor dan kendala. Faktor-faktor yang dapat mempengaruhi minat belajar siswa di antaranya yaitu dari siswa sendiri, sarana pembelajaran, kemampuan guru, kemampuan rata-rata siswa rendah, siswa tidak bertanggung jawab terhadap tugas, dan seringkali bahasa inggris masih dianggap terlalu sukar.

### **Evaluasi Kegiatan**

Pada pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini, antusiasme siswa dan siswi yang berasal dari kelas X Program Keahlian Akuntansi di SMKN 1 Kalianda saat mengikuti seminar motivasi Menumbuhkan Minat Belajar Bahasa Inggris Dan Kemauan Berprestasi Siswa Kelas X Jurusan Akuntansi SMK 1 Kalianda ini patut diberikan apresiasi. Antusiasme dalam belajar dan mengikuti seminar ini menunjukkan bahwa mereka menyadari pentingnya Bahasa Inggris dalam era MEA dan globalisasi ini serta pentingnya berprestasi apa pun bidangnya. Kegiatan ini diharapkan dapat memotivasi siswa agar dapat menyukai Bahasa Inggris dan dapat memaksimalkan potensinya masing-masing untuk menghadapi kehidupan yang akan datang sehingga pada akhirnya para lulusan dari SMKN 1 Kalianda ini menjadi generasi emas dan *agent of change* yang signifikan untuk Indonesia.

Kegiatan ini sangat membantu dalam peningkatan kemampuan berkomunikasi dalam Bahasa Inggris para peserta karena dengan pelatihan ini peserta dapat mengembangkan kemampuan bahasa inggrisnya serta memperluas wawasannya. Disamping itu juga peserta terdorong motivasinya dalam konsistensi mempelajari Bahasa Inggris.

## SIMPULAN

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang bertema menumbuhkan Minat Belajar Bahasa Inggris Dan Kemauan Berprestasi Siswa Kelas X Jurusan Akuntansi SMK 1 Kalianda menjadi salah satu implementasi kegiatan Tri Dharma Perguruan Tinggi. Mata pelajaran Bahasa Inggris yang alokasi waktunya masih terbatas diajarkan di jenjang SMK, memungkinkan untuk memberikan pelatihan Bahasa Inggris yang lebih khusus kepada siswa sesuai dengan Program Keahlian mereka. Antusiasme siswa sebagai peserta pelatihan menunjukkan bahwa mereka sedang mempelajari sesuatu yang baru, yang secara khusus belum diajarkan di sekolah. Pengalaman belajar (*learning experience*) telah didapat oleh siswa walaupun masih belum seluruhnya dapat dipraktikkan dengan intensif. Tentunya, pengalaman belajar ini akan menjadi salah satu modal bagi mereka untuk ikut bersaing di dunia kerja yang secara global menuntut kecakapan berkomunikasi dalam bahasa asing.

Semoga materi yang disampaikan dapat bermanfaat bagi para peserta dan semoga melalui pelatihan ini para peserta dapat termotivasi dan konsisten untuk terus mempelajari bahasa Inggris.

## DAFTAR PUSTAKA

- Gunnell, Noreen SQ4R Study System: A Strategy to Practice Engaged Learning.  
<http://www.brighthubeducation.com/study-and-learning-tips/65723-sq4rstudy-system/>,  
[http://www.depdiknas.go.id/sk kd pembelajaran bahasa Inggris sd](http://www.depdiknas.go.id/sk_kd_pembelajaran_bahasa_Inggris_sd).
- Kasihani K.E Suyanto. 2007. *English for Young Learners*. Jakarta: Bumi Aksara.

Leo, S. 2016. *English for Professional Tour Guiding Services*. Jakarta: PT Gramedia Pustaka Utama

Pribadi, N.N. I.R. 2006. *Peranan Nawang Tours dalam Meningkatkan Industri Pariwisata*. Tugas Akhir Tidak Diterbitkan. Bandung: Universitas Widyatama.

*Silabus Mata Pelajaran Sekolah Menengah Pertama/Madrasah Tsanawiyah (SMP/MTs)*. (2016). Jakarta: Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan.

